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突破者的心：謙卑與神同行

黃韻如牧師

2025 年 2月 2 日

我們一起讀一下《撒母耳記下》5 章 20 節：『大衛來到

巴力毗拉心，在那裏擊殺非利士人，說：「耶和華在我面前

衝破敵人，如同水沖去一般。」因此稱那地稱為巴力毗拉心。』

『巴力毗拉心』的翻譯是『衝破之主』或『突圍之王』。

有一次晨禱會，我們在為很多的需要禱告，突然間這個

名字就進到我的裏面，神說祂是『巴力毗拉心』。清心特會

結束之後，我雖然還在做事，但是累得有一點點好像魂不守

舍那樣子。那天，神就讓我回想神在今年所做的一些很特別

的事情：

12 月 31 日在這邊跨年的時候，井鵬雲（Alven）就在唱：

『我決定要跟隨耶穌，我決定要跟隨耶穌永不回頭，永不回

頭……』我們就一直在唱，然後就等著 1 月 1 日跨年了。很

有意思！那時候還沒有過 12:00，我覺得他選那首詩歌，『在

新的一年，我決定要跟隨耶穌，而且永遠不回頭，永遠不回

頭。』唱的時候，我就突然間有個感動，想到我們一個小組

裏面有一個弟兄沒有信主，我就跑下去，說：『××，在新的

一年，你要不要跟隨耶穌，像這個歌唱的一樣，你決定要跟

隨耶穌，而且永遠不回頭了。』他就說：『好！』我有點訝異，
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我就說：『啊？你真的好啊？我現在帶你做決志禱告。』他說：

『好！』等我帶他做完決志禱告的時候，我心裏面就有一個

感動，我覺得：『好像不是為他，不知道今天晚上有沒有其

他的慕道友過來？』當然我們小組邀了很多慕道友過來一起

跨年，我就上來跟蒙恩說：『蒙恩，你趕快呼召有沒有人要

決志？』後來蒙恩做了呼召，那天晚上有 4 個人當場決志，

我心裏面就很感動，就是在我們特會最高潮的時候，真的開

始有慕道友信耶穌。

我們以前在臺灣辦青年學校，每次聚完會受洗大概都有

20 多個人，我們辦完特會就辦受洗典禮。我說：『下次我們

也要這樣子，辦完特會我們就辦受洗典禮。』你覺得好不好？

是不是很棒？如果我們每次辦完特會之後就可以辦受洗典

禮是不是太好了？

我跟主說：『主，你一定要繼續這樣做，絕對不是只是

我們在追求而已。』我覺得神就講到說：『今年我們不是都要

取新的名字。』我們有時候會說：『今年，我們仰望神一個新

的名字！』那天『巴力毗拉心』就進到我的思想裏面，『巴力

毗拉心』這裏，大衛剛剛做全以色列的王，他剛剛把耶布斯

人打敗，非利士人就要來攻打他們，然後大衛就求問神說：

『我可不可以上去跟他打？』神就說：『可以，我會把他們

交在你的手裏面。』大衛去打的時候，哇！他在那裏擊殺非

利士人，大有能力到一個地步，他說：『耶和華在我面前衝
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破敵人，像水把他們衝破一樣，大能大力把你的仇敵都是這

樣衝破。』

神顯大能通常就是在危機的時候。我覺得神在跟我講說：

『今年，我要做很多很特別的事情，但是也可能會有很多的

危機，在危機來的時候，你一定要記得我是一個突圍的主。』

『突圍的主』顯出來就是你被圍困了，是不是？當神說『你

一定要記得我是一個突圍的主』，我覺得神今年要在我們各

個層面有一個介入。

我覺得也很特別，我們晨禱會禮拜一至五，每一天這樣

子禱告，我們也會為我們當中同工的需要代禱。其實我們有

一個弟兄，他申請支持他做博士後的錢，我們從去年年終幫

他禱告，他開始申請應該是更早，因為他年終畢業要進到博

士後。去年一年，每一次都是通知我們：『我又被拒絕了！

我又被拒絕了！』到最後，我都覺得說：『真的好難哪！怎麼

這麼難？』然後就只好繼續申請，『我又被拒絕了』，又繼續

申請。今年 1 月 16 號，他說，那天有他的另外一個博士後

的錢審核，我就說：『好！我們再來禱告。』一定要迫切地禱

告，因為他自己沒有帶錢去，他老闆管得很嚴。他老闆不休

息，連感恩節當天晚上都寄一個電子郵件給他，告訴所有的

學生：『你們就是要努力地做研究。』然後講到他自己當初怎

麼樣把婚姻，把自己所有一切事情都放在後面，全力的只是

做研究。他說：『你看他感恩節怎麼不跟家人吃飯？還要寄
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這個信。』所以他壓力很大，因為他服侍很多。然後我們就

一直禱告。

1 月 17 號，我們一個很重要的同工要出國做簽證，我們

當初覺得應該蠻容易的，後來他的一個同事比他早一禮拜去

簽證，就沒有拿到，然後就跟他講：『你就等，要檢查他所

有的東西，有時候一等就是一個月。』我昨天聽到小組的一

個人講說：『我等了 6 個月。』我們後來才聽到很少人被批准，

我想說：『不行啊！我們這個小組才剛開始，他一出去真的

不回來了，那不是又我要去帶啊！他一定要回來！主，他一

直是小組長，他一定要回來！』

一個 16 號、一個 17 號，我們就加緊的禱告，加緊的禱

告，一直禱告，走路想到就禱告。就很感恩，博士後獎學金

拿到了。1 月 17 號去簽證的，居然工作人員就給他批准了，

電腦是不過，那個官員就跟他講說：『對不起，我需要給你

一張單子，上面寫拒絕。』但無論如何，他一個禮拜去簽證，

下個禮拜就拿到，然後禮拜五就飛回來參加小組。我就覺得：

『主啊，真的禱告這麼久的事情，忽然間……』我不能講『突

然間』了，神做事就是突然間，但是我們禱告了很久。為了

他可以拿到獎學金，禱告快一年了。

真的從今年開始，我感覺到我們禱告很久的事情，即使

你覺得好像是都不知道要不要繼續再禱告了，你也不知道神
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會不會成就了，甚至於你都沒有再求了，我鼓勵你不要失去

信心，要繼續，今年是神要突破的一年，而且祂在我們身上

各個方面要突破。包括你自己身上很多需要突破的，你原來

有的捆綁，你覺得不能的地方，你覺得困難的地方，真的神

跟你說的話，你就要開始一直宣告，一直宣告神要成就，今

年是突破的一年。

第一，住在祂的裏面，祂用膏我們。

我們一起來讀一下《路加福音》4 章 18 節：『主的靈在

我身上，因為他用膏膏我，叫我傳福音給貧窮的人；差遣我

報告被擄的得釋放，瞎眼的得看見，叫那受壓制的得自由。』

《以賽亞書》11 章 2 節我們來讀：『耶和華的靈必住在他身

上，就是使他有智慧和聰明的靈，謀略和能力的靈，知識和

敬畏耶和華的靈。他必以敬畏耶和華為樂，行審判不憑眼見，

斷是非也不憑耳聞。』

《路加福音》4 章 18 節因為去年江牧師用經文講了很多

次，大家都很熟，關鍵是『主的靈在我身上，因為他用膏膏

我』，這是你每天要禱告的。『主的靈在我身上』，就是聖靈

了。『他要用膏膏我』，當神的靈在我們身上的時候，那個膏

油就在我們的身上，那個膏油在我們身上會做什麼？《以賽

亞書》11 章 2 節那裏講『耶和華的靈必住在他身上』（『他』

就是耶穌）『使他有智慧和聰明的靈，謀略和能力的靈，知
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識和敬畏耶和華的靈。他必以敬畏耶和華為樂，行審判不憑

眼見，斷是非也不憑耳聞』。

耶穌是一個完全的神，也是一個完全的人。祂道成肉身，

不只是要在肉身裏面跟我們經歷同樣的試探跟軟弱，這裏講

到神的七靈（聖靈），智慧、知識、謀略、能力，敬畏耶和

華、聰明在祂的身上，藉著這些，在這之後的三年半，祂就

可以行這麼多的神跡。祂可以是一個完全的人：祂也會死，

祂也會痛，祂也會傷心，祂也被限制在這個身體的裏面。但

是，所有父要祂做的事情，祂都可以做出來。

親愛的家人，這就是我們的受造。耶穌活出來，讓我們

可以看到。原來我們信耶穌之後，耶穌住在我們裏面之

後……我現在真的越來越覺得：『主，我一定要好好的禱告，

好好的敬拜，好好讀《聖經》，好好的宣告神的話。』真的不

要花太多時間一直去想負面的，你要好好去宣告神的話，宣

告你是誰？

特會前的時候我壓力好大！因為江牧師呼召這麼多人我

就好緊張，我就跟主說：『主，我不是江秀琴，我不是江秀

琴，怎麼辦？現在這麼多人來了，等下講道的時候他們又不

滿意……』我就老是想這個。有一天大聲讚美的時候，神就

說：『你要去宣告，你不是江秀琴，那你是誰？』我說：『主

啊，那我是誰啊？我要宣告什麼啊？』神就說：『你宣告你
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是復興家。』我就說：『好！好！好！』我就宣告：『我是復興

家！我是復興家！我是復興家！』你要念到你自己開始沒有

穿錯衣服的感覺，你真的相信你是那個人。我說：『主啊，

我是復興家！我是復興家！復興一定會發生！我是復興家！』

我就開始宣告。

神賦予我們，也藉著耶穌的榜樣告訴我們——如果我們

每一天常常被聖靈充滿，活在神的話裏面，讓聖靈一直膏抹

我們，你就是要時時地花時間親近神，又是回到真的在內在

生活裏面江牧師教我們的『你每隔兩分鐘就回到裏面』，你

聽得很熟悉吧？就是這麼回事，根本沒有什麼奧秘的事情，

好好的讚美，好好地活在神的裏面。

接著神就講到『亞述的重軛必離開你的肩頭，那個軛也

必因肥壯的緣故，也就是膏油的緣故被撐斷』，所以『主的

靈在我的裏面，他用膏膏我』，當聖靈在我們的裏面的時候，

智慧、聰明、謀略、能力、知識跟敬畏，是不是太好？我現

在常常覺得『主，你充滿了智慧，充滿了謀略，充滿了聰明』。

我每次聽到有人去看心理醫生，我都覺得：『怎麼不來找我

們呢？』因為我們還有能力的靈。真的，神的七靈，我們要

常常去禱告敬畏耶和華的靈，當膏油到一個地步的時候，就

要撐斷壓著我們的重軛。

我相信現在大家都很擔心，他們說：『你有沒有聽說現
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在的人工智慧（AI）已經比大部分的人聰明了？』又有那個

老闆出來講：『以後那個一級，二級工程師就可以被人工智

慧（AI）取代了』。我想說：『真是不得了啊！』現在網上好

多人講哪幾樣工作可能會被人工智慧（AI）取代，我每次都

會聽一下。他就是講說，那種以知識為主的，很多都很危險，

但是當聖靈在我們裏面的時候，你有智慧、聰明、謀略跟能

力，我們是照著神的形象造的，我們真的能不能活得比機器

更好呢？可以嗎？你真的覺得你可以嗎？我告訴你，不要這

麼容易被冒犯。

有一次我問人工智慧軟體一個問題，它的回答是錯的，

我說：『你講的是不對的，你這裏不對那裏不對，你講的是

錯的。』你知道他跟我說什麼嗎？『我真的是非常的抱歉！

我真的錯了！』我想說：『媽呀！你還會道歉啊！』你如果再

驕傲的話，你覺得用機器好還是用你好？回答我一下，你覺

得機器好還是人好？誒！講一講他就受傷了，講一講他就心

情不好了，機器人我給它罵一罵，它跟我說：『真的是好抱

歉！我給你的答案真的是錯的。』你看它馬上就認錯！『你再

給我一次機會，我再來試一次，我現在會遵照你所講的。』

我看到那裏，我就跟主悔改說：『主啊，我真的要謙卑，

連機器都比我謙卑了。江牧師講了這麼久，我再不謙卑，連

機器人都謙卑了。』所以親愛的家人，真的神的七靈住在我

們的裏面，你有智慧、聰明、謀略、能力、知識，還有敬畏
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耶和華的靈。連 AI（人工智慧）都承認錯了，我們還死不認

賬。他們為什麼說會淘汰很多的人？但親愛的家人，我們受

造絕對不是只有智慧跟聰明，聖靈在我們裏面膏抹我們，你

要常常的讚美，常常住在神的裏面。

我們來讀一下這節經文好不好？《約翰福音》15 章第 4

節跟第 7 節，我們先讀這兩個，『你們要常在我裏面，我也

常在你們裏面。枝子若不常在葡萄樹上，自己就不能結果子；

你們若不常在我裏面，也是這樣。你們若常在我裏面，我的

話也常在你們裏面；凡你們所願意的，祈求就給你們成就。』

『主的靈在我的身上』，你重生得救那天，耶穌已經住

在你的裏面，現在問題就是你有沒有住在神的裏面？你有沒

有一直尊榮在你裏面的那個聖靈的工作？內在生活講穿了

就是幫助你住在基督裏面，幫助我們的老自己不要亂吵亂鬧，

然後回到裏面，每一件事都是教我們回到裏面。神說『你們

常在我裏面，我也常在你的裏面』，耶穌已經住在我們的裏

面，祂用膏膏我們，但是我們有沒有常常在祂的裏面，以至

於那個膏油在我們身上這麼真實？這節經文對慕主的人真

的是太熟了，但是我們要操練去做，花時間。如果我們一直

越過根本的，想要這個快一點，那個蒙應允多一點，這樣子

做是不是就會有效果一點？你永遠往前走一步會退後兩步，

因為你沒有那個根基在你的裏面。
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當我們住在祂裏面的時候，耶穌說：『我實實在在告訴

你們，子憑自己不能做什麼，惟有看見父所做的，子才能做；

父所做的事，子也照樣做。』耶穌也是神的七靈膏抹在祂裏

面，所以《路加福音》4 章 18 節說：『耶和華住在我的裏面，

因他用膏膏我』連耶穌都是藉著神的七靈在祂的身上，得以

在地上的年日，做所有父要祂所做的。這是我們今天要繼續

的。藉著住在祂的裏面，讓這麼清楚的聖靈恩膏的教訓在我

們裏面。

剛剛斯蒂文報告我們今年是 30 年，真的不可思議！我

第一天就在這裏了！30 年！我就想邀請江牧師，問她：『這

30 年有什麼感想？你要怎麼樣來激勵大家呢？』我就問了，

真的太有意思！現在我們的屬靈母親安息到一個地步，任何

需要血氣的，她現在都不做了。那時候我就問她：『你當初

提著兩個皮箱來美國，然後就一待 30 年，你有想過嗎？』『沒

有啊，我就是每一步問神，我就是問祂而已。』我說：『那你

有想過有一天會有這 10.4 英畝嗎？』『我沒有想過啊，我就

是問祂而已，我什麼都不會，我就真的什麼都不會，我就只

好問祂。』然後我又問她：『哎呀！第七位天使吹號，媽媽你

那時候是怎麼有這個經文的？哇！這個經文真的就是末世神

要做的，也是我們教會的呼喚，你怎麼會得到這個經文的？』

『我也不知道，我就是問祂，祂就跟我講這節經文。』問她

所有的問題，她回答我都是一樣的，『我都不知道，我就是
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問祂，然後就是祂叫我做什麼，我就去做什麼。』那天聽完

之後回家，我就想了好久！好久！好久！我說：『主啊，其

實就這一招而已。』就這一招而已！神就可以做這麼奇妙、

這麼大的事情！

她英文也不是很好，媽媽那時候剛來的時候，多少英文

的笑話啊！我們有個大學生，美籍華人，跟媽媽一起坐在車

裏面，好興奮！然後就說：『江牧師，我今天居然跟你同一

部車，我現在大學畢業了，我要去工作了，你可不可以給我

一些提醒？』然後媽媽就回頭問他：『你大學畢業了，為什

麼我需要給你小費嗎？』（『提醒』即『Tips』，是『Tip』，也就是

『小費』的複數)你你知道嗎？就是這樣子！

你現在看看這 10.4 英畝，一個人去走一走，你看看這

裏所有的建築物，『我都不知道哎！我也不會！我就是問祂！

我真的不會！』哎呀！我在想：『我就是太會了！所以這麼累！』

想太多了，所以就很累。

我其實想了好幾天，我想這 30 年，就是這樣子而已，

就是住在祂的裏面！住在祂的裏面！『你們如果常在我的裏

面，我的話也常在你那裏面，凡你們所願意的，祈求就給你

們成就。』這 30 年，其實就是這兩節經文你看到的果子，就

是『你若不常在葡萄樹上，自己就不能結果子』。

而你今天看到所有的果子不只是局限於這 10.4 英畝，
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內在生活每一篇的資訊，怎麼樣祝福了所有的華人，就是因

為每個禮拜她需要排她自己講道，因為她植堂，她就只好問

主，主就給她話，就是這樣子而已。你如果再問她，她就一

定會說：『我不知道，我就是問主，主就給我，我就講了這

麼多道。』我後來發覺我都不大需要訪問她，現在訪問她『為

什麼』，都是同樣的答案，就是你們要常在祂的裏面，祂也

常在你的裏面。

親愛的家人，2025 年，我們來到一個時候，我們真的不

知道明天會如何。我相信這個禮拜大家都在看飛機失事的事

情，我在看的時候真的很難過，這麼年輕！兩個 11 歲的孩

子，他們現在開始練習是為了要參加奧運的，那裏全都是奧

運選手啊！搭上飛機的人是最優秀的。訓練已經結束，最優

秀的又被留下來待了幾天，有一些特別的訓練。有個小孩子，

幾年前訪問他：『你的願望是什麼？』『參加奧運。』『你覺得

你什麼時候可以去？』他說：『我希望能在 2032 年，我可以

去參加奧林匹克。』那個小孩子好小啊！

真的我們不知道明天會如何！我覺得現在真的重要的是，

你活在地上的年日是不是真的活出神的心意？你如何完完

全全地認識神？而且活出你受造的呼喚跟命定，跟神所賦予

你的，在你身上你可以享受到的，你可以行使到的，你可以

讓聖靈這樣子地佔據在你的心裏面。』我現在真的開始明白，

我們所做的和所能成就的，可能跟我們可以的，是相差很多
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的。你如果想一想耶穌所做的，如果我們更多地與聖靈聯合，

住在祂裏面，『祂用膏膏我們，傳福音給貧窮人』，不得了啊！

瞎眼的得看見，瘸腿的要起來行走。今年神說要有一個突破

在我們身上，我們要相信，我們要一直突破，我們在核心身

份上面越來越明白我們是誰。真的，我們彼此都要這樣激勵。

我們當中一個年輕人，每次到場會講：『我腦子不好啊！

讀書真的很難啊！我真的不會讀書。』我問他：『為什麼不會？』

他說：『別人都讀得很快。』我說：『你都 A 啊！』他說：『我

都 A，但是我花很長的時間讀。』結果，今年在先知性繪畫中，

居然有一個人畫了一張圖給他，畫的是一個腦子，送給他時

說，他的腦子會變很好。他回來後就跟我說：『我腦子修好

了！我腦子修好了！』所以今年他只要一不會，我們就說：『腦

子修好了！腦子修好了！你一定會！』

真的，神要做一個突破在我們身上！我們個人有突破，

以至於神可以使用我們，我們去報告神悅納人的禧年。2025

年一剛開始，我覺得神就要開始做了，越來越親近祂，神所

做的我們就要去做，就是事半功倍。

第二個，讓神掌權。

我們來看一下《羅馬書》9 章 20-21 節，我們先讀這兩

節：『你這個人哪，你是誰，竟敢向神強嘴呢？受造之物豈

能對造他的說：「你為什麼這樣造我呢？」窯匠難道沒有權
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柄從一團泥裏拿一塊作成貴重的器皿，又拿一塊作成卑賤的

器皿嗎？』這裏講到我們真的要尊重神的主權，有時候我們

就覺得『禱告沒有用，不用禱告了！』『奉獻也沒有用啊！神

也沒有打開天上的窗戶祝福我。』你一定要知道，時間也在

神的手中。

這裏講：『你這個人哪，你是誰，竟敢向神強嘴呢？受

造之物豈能對造他的說：「你為什麼這樣造我呢？」』我們一

定要認識一件事情——祂是神。

我們來讀《以賽亞書》46 章 9-10 節，『你們要追念上古

的事，因為我是神，並無別神；我是神，再沒有能比我的。

我從起初指明末後的事，從古時言明未成的事，說：「我的

籌算必立定，凡我所喜悅的，我必成就」』這裏，神說，你

要看以前所有上古的事，甚至於你生命裏面神所做奇妙事情；

在教會裏，在國家裏面，祂所做的奇妙事情。我們要一直數

算，神說：『因為我是神，沒有別的神；我是神，沒有能夠

比我的。』我覺得最近神一直對我說：『你一定要知道我是神，

你不是神。』

當然我們有時候會覺得禱告到最後，神都沒有回應，都

不知道他會不會失望，是不是我們就避開這個話題？親愛的

家人，一個真正尊主為主的人，你真的要把你一切的焦慮、

擔憂，你錯誤的期望，甚至禱告很久沒有應允的失望，全部
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都要交在神的手中。再一次，2025 年，除掉這個舊皮袋。不

是沒有用，是神的時候還沒有到。還有，就是神在我們身上

還在做製作的工作，我們一定要知道神在掌權。為什麼神叫

我們不要為明天憂慮？憂慮真的是白花那個時間。

當我過了 50 歲之後，我常常在想：『我將來老了，我要

怎麼存錢？誰可以照顧我？到哪里雇負擔得起的看護？』結

果，現在有機器人啊！你有沒有看機器人家事做完之後，快

沒電了，他就『嘣嘣嘣』，自己站在牆邊開始充電，你都不

用跟它講說：『你不要太累哦！要多休息哦！』它自己知道充

電，充完之後又開始。他說：『以後每個人家裏都會有一個

機器人。』現在技術還不成熟。我說：『我現在身體再鍛煉一

下，等到以後就買一個機器人。』所以我現在想想都覺得好

笑，

10 年前我講過一篇道，講到說我們這個世代是最後一個

要撫養小孩和扶養老人的世代，從我們這個世代開始，我們

就是被棄養的第一代。我看到這些就開始憂慮了，我們這一

代都是要被送到養老院的。現在沒有關係，我們買個機器人

回來。所以，這個世事的變化已經快到一個地步！真的，只

有神充滿了智慧、充滿了聰明、充滿了謀略、充滿了能力，

我們要做的就是天天被聖靈充滿，我才能跟上世界的轉變。

現在有的人大學畢業時，他的行業已經被 AI 取代，不
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覺得很悲哀嗎？真的人算不如天算，唯一知道的就是神，因

為他是昔在、今在、以後永在的神。我們要做的是『主，我

這一天，今天！』去年，你如果去參加禱告會，敏文牧師常

常講『now』，現在！現在！你就記得『現在』你有沒有好好

的回應神？『現在』你有沒有好好地求問神？

我們今天所看到的慕主先鋒教會這所有一切的產業，江

媽媽只說了一句話：『我都不知道，我都不會，我就是問祂，

然後祂說什麼我就去做，我都沒有想過。』沒有一個是出於

人的計畫或是出於人的力量，但人家問得很殷勤，不像我們，

這一生就失業了或要結婚了才問。你這樣問法，那你就只好

走自己的路了。

真的是每一天!每一天活在現在。現在！因為你都不知

道明天會怎樣。現在不滿意，你就跟主說：『主，我要相信

時間在祢的手裏面，我相信除了祢以外沒有別的神，祢是掌

權的神。』你什麼時候有焦慮，你就是不相信神在掌權了。

今天我真的很累，忙到那個地步！人一忙，不夠多住在

神的裏面，你這個人就不對勁了，就開始有負面思想，我就

開始看：『為什麼我這麼忙？為什麼那個人沒有那麼忙？為

什麼這個人不這麼忙？為什麼那個人不那麼忙？我真的很

累！你們不知道嗎？我真的很累！』然後有時候我忘記，人

家就說：『你看你看，就是你忘記。』我心裏想說：『你不知
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道我很忙嗎？』我真的忙到都已經『球』都掉在地上了。我

這樣想之後，我就開始好累哦！你心怎樣思量，你為人真的

就如何。累到一個地步，我去開會，都想要躺在地上。我開

始一這樣想之後，萬劫不復哦！我就開始好累！好累！好累！

那天開完會，我要開車回家的時候，神就跟我講：『你呀！

你就是那個人！』就是耶穌跟你講好了，給你一錢，你早上 9

點鐘進來，你看到有人 12 點鐘進來，比你少做 3 個小時，

你就不高興；你看到有人下午 3 點鐘進來，少做 6 個小時，

你覺得『怎麼可以？』最後 5 點鐘進來的，立刻就蒙神喜悅，

快快樂樂的，你就要崩潰了。神就跟我講，我就跟主說：『主，

是的，我要再一次回到你的裏面，哎呀！無用的僕人！我所

做的都是僕人當作的，我應該記得我所做的都是僕人當作的，

我要甘心樂意！我要甘心樂意！』這是我額外講的。不是特

會完之後我們又恢復原狀，『竭盡所有，傾盡所有』，親愛的

家人，特會完之後，就是我們要過的日子了。我一直都覺得

我要死了，結果你看活得蠻好的，還需要減肥呢！有的時候

都是你那個思想，突然間一個負面思想進來了，你順著這個

負面思想去想，我告訴你，你就萬劫不復了。現在爭戰就是

這麼大，你需要一直跟主說：『主啊！祢是神，祢是神，我

要尊祢為神。』只有祂是神。

上個禮拜，我們敬拜的時候，邁特（Matt)帶我們唱一

首歌，就是『神掌權，神掌權』，他就這樣一直唱一直唱，
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唱到中間，他就突然間停下來。他說：『我不知道我們當中

有沒有很多人』，因為我們那裏有很多學生，『你在申請大學，

你不知道你會不會申請到你要的，你很焦慮，你很擔心，我

不知道我們當中有沒有人，不管是你的對象一直沒有的，或

者是你的工作、你的財務、你遇到困難的，甚至於你裏面很

不容易，包括你的身體，我們真的要再一次來到神面前，跟

主說：「主，神掌權，神掌權。」今天我有一個感動，我們需

要把所有的事情再一次放在神的面前，跟主說:「主，這樣

事情你還沒有做，雖然我很在乎，但是你還沒有做，我把它

再交還給你，我相信，主祢在掌權，即使一天一天過去，我

沒有看到它成就。」你知道嗎？按照我當初想的，在我現在

這個年齡，在今年我以為我已經做父親了。』邁特（Matt)一

講完，他就開始流眼淚。我們晨禱會從第一天為媽媽禱告，

跟為他們懷孕禱告，米西（Misy）經歷過兩次流產，禱告沒

有停過，一直到現在。他說：『我邀請我們每一個人，今天

好不好我們跪在神的面前，跟主說：「主，真的祢掌權，祢

掌權，我一定要記得祢掌權。我不要讓失望、不要讓沮喪、

不要讓憂慮、不要讓害怕抓住我，我也不要讓苦毒、怨恨、

所有一切負面的事情抓住我的心，我們今天再次把它交到神

面前，好不好我們今天跪在神的面前？』

江媽媽——江牧師大概都是禮拜五驗血，那天我來聚會

前，就去看了一下驗血報告，我看完之後，『哎呀！血紅素、
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紅血球都那麼少啊！已經到邊緣。』醫生說要去輸血。『蛋白

質怎麼這麼少啊？』誒呀！難怪腳腫。『媽媽，你血紅素很

低。』然後媽媽就這樣說：『對呀！我今天照鏡子還在想我怎

麼這麼白呀？皮膚好白好美喲！我今天好漂亮！原來是貧血

太厲害了！』她永遠都是正面的，我就很難過。後來回去那

邊，剛好邁克斯（max）在帶敬拜，我就再一次跪在神面前，

我說：『主啊，我真的不要讓每個禮拜的驗血報告像大學聯

考開榜一樣，我就要相信祢在掌權、祢在醫治、祢在運行；

祢在掌權、祢在醫治、祢在運行。』有時候我們禱告禱告，

不知不覺我們就把這樣東西放在我的兜裏了，『神哪！祢要

做！祢要做！祢要做！』『哎呀！怎麼沒有做？』再一次把它

完全交出去，像亞伯拉罕獻以撒一樣，把你最在乎的事情再

次交還出去。

我們有口無心，在教會裏面發生最多的時候就是敬拜的

時候。』跳跳唱唱，回到家繼續過我的日子，直到一個事情

發生了，親愛家人，那是神的憐憫！喚醒我們！喚醒我們！

真的趁耶和華還可以尋找的時候，我們要去尋求祂，這都還

來得及。我就跟主說：『主啊，我不知不覺又在掌權了，我

真的再交還給祢。』所以那天敬拜，最後我們都是跪在那裏，

『主，再一次交還給祢。』這個教會，甚至於所有的影響力，

沒有一滴是因為一個人做的，只是因為一個人願意住在祂的

裏面，神也住在他的裏面，這就是持久的，結出許多的籽粒
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來。

親愛的家人，我們可以做很多屬靈的操練，我們可以嘴

裏說得很屬靈，你有沒有結果子？我們要很認真的！很認真

的！《路加福音》4 章 18 節，去年幾乎快半年江牧師都在講

這些經文，但是你有沒有開始每天早上好好的敬拜、好好的

晨禱、好好地讀《聖經》、好好的宣告、持續的相信？你有

沒有很認真地去回應去順服？

親愛家人，那天我在英文部跪在地上的時候，神就跟我

講：『今年一年，我是突圍的神，我是突破的主，但是你要

記住一件事情，我會抵擋驕傲的人；我是突圍的神，我是突

破的主，但是只有謙卑的人才能夠經歷我的突圍跟突破。』

最後我們讀一下《以賽亞書》16 章第 6 節：『我們聽說

摩押人驕傲，是極其驕傲；聽說他狂妄、驕傲、憤怒，他誇

大的話是虛空的。』

你如果去讀那段，是神對摩押的一個審判，摩押是羅得

跟他的女兒生出來的，所以本身就是一個亂倫的情況，然後

因為摩押逼迫以色列人，他雇了巴蘭來詛咒以色列，所以神

說，摩押人他們以後都不得進到耶和華的殿中。但是神真的

充滿了憐憫，你若回去看，接下來那裏就講到，會有一位坐

在大衛的寶座上，在第 16 章一剛開始，神就勸摩押人說：『你

們應當要帶著你的羊羔，帶著你的禮物來到錫安，你們現在
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面臨了審判，亞述就要來了，你們會被滅，你們會經歷很多

的不容易，所以現在你要來到錫安，你要來信靠這位神。』

神為他開了門，摩押是因為逼迫以色列。

你被逼迫，『主啊，他不公，他欺負我，他逼迫我！』神

藉著這一些管教的杖喚醒我們、磨塑我們，甚至於潔淨我們，

像我剛剛講的陶匠跟泥土，以至於我們能夠成為一個合用的

器皿、復興的器皿，他們都只是工具而已，神會審判這些工

具的，你不需要覺得不平，神非常公平的，所以神說：『你

不要因為惡人作惡心懷不平。』你如果現在還心懷不平，拿

掉吧！你反正也不能做什麼，除非你也去作惡，但是神都會

審判的。

神給摩押開了一個門，他說：『如果你願意來信靠大衛

的後裔，耶西的根，你還是有機會。』但是摩押的反應是什

麼？以賽亞在這裏講：『我們聽說摩押人極其驕傲，聽說他

狂妄、驕傲、憤怒，他誇大的話是虛空。』就是摩押驕傲到

一個地步，神雖然給摩押開了憐憫的門，至終，摩押還是被

滅了。因為摩押願意送羊羔給猶大，但是他不願意去敬拜這

位神。

親愛的家人，2025 會有極棒的事情要發生，也是極其不

可預測的事情在我們的前面，住在祂的裏面。你今天只要記

得江媽媽——江牧師講的就好了，『我都不會！我也不知道，
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我就是問祂。我都不知道，我也不會，我就是問祂。』就是

江牧師開始講，『沒有想到祂給了我一個綠卡，讓我留在這

裏，沒有想到把這個地也給我了。』住在祂的裏面！神住在

我們的裏面，我們要住在祂的裏面。

有的時候我們已經獻過了，獻以撒要獻好幾次，一直獻，

一直獻，什麼時候你開始焦慮，就是你要再獻的時候；什麼

時候你心情不好，就是你該獻的時候：什麼時候覺得你不能，

你沒有辦法，就是你該獻的時候。住在祂的裏面，讓耶和華

用膏來膏你，智慧的靈、聰明的靈、謀略的靈、能力的靈、

敬畏耶和華的靈，都要在我們的身上幫助我們。祂知道過去，

祂知道現在，祂知道未來。今年這個神，祂是一個突破的主。

我們英文部唱了一首新歌，最近我們的青少年、年輕人

都在聽這首新歌，叫作《新事要來了》，我建議你回去聽，

但這首歌中文不大容易唱。誒呀！好喜歡那首歌哦！這首歌

說『新的，你看到了沒？新事要來了，新事要來了。』然後

中間就開始宣告說：『我有個新的思想，我有個新的心，我

有一個被更新的信心在我的裏面，我還有一個新酒……』還

有一個是什麼？這個是我最愛的，我叫敏文去聽，她果真就

是回應我這一個，我們兩個都一樣。是什麼？我們一起講，

就是『神現在要給我們的話』！現在！

人活著真的不是單靠食物，而是靠神口裏所說的話，你
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看江牧師就是，醫生每天都跟我說：『她有沒有頭暈？她有

沒有心臟不舒服？她很容易昏倒，你們要小心。』這是我們

每天都在問她的，她每次說：『沒有！沒有！』神跡已經在發

生了！真的人活著不是單靠食物，是靠神口裏所說的話。

『現在的話』是神要賜給我們的。『新事要來了』，因為

我們的神是一個突破的神，突圍的神。但是親愛家人，你就

記住最後一句話，『神阻擋驕傲的人！要賜恩給謙卑的人！』

現在什麼時候發生什麼事，你就趕快謙卑下來。

我前兩天還想到以前江牧師講的一個見證，她被罵，她

就說：『主，我就是該罵的。』我那時候覺得說：『這個人有

問題！』這就是謙卑，先不要被冒犯，然後『主祢在做什麼？

聖靈祢在說什麼？聖靈我該怎麼樣去回應？』記住這幾件事

情，2025 你會一直地突破，一直的突圍。阿們？

我們一起站起來好嗎？我們不能被環境困住！我們不能

被別人的話困住！我們不能被我們自己的失敗、別人的過錯

困住！阿們？突圍！

我請敏文牧師來幫我們帶會後追求，她每天都是死裏復

活的。

（敏文牧師：）

剛剛黃韻如最後一個 PPT，我就覺得真的是每一次我讚

美主的時候，我就有『新事，新的思想，新心，更新的資訊，
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新酒』，還有一個『當下』；你每一次一讚美的時候，你就在

主裏了；你每一次一讚美的時候，你就接上去了。所以就是

媽媽說的『我什麼都不知道』，真的你不需要知道，你只要

有『神現在的話』，你就立刻去順服，那個時候是最快就是

進到巴力毗拉心的時候。

你每天要做的真的就是這個歌詞，就是每一天我七次讚

美主，真的好簡單！你有一個起來每一次我讚美主的時候，

我就拿到了『新的思想、新的心、新的面孔、新酒』，還有

『對當下你該怎麼回應的』，然後新事祂要成就了，真的就

是這樣。你把黃韻如她今天講的資訊真的就串起來了！第一

個，巴力毗拉心，你每一次感謝讚美的時候，主的靈就膏在

你的身上，真的！你每一次真的歡喜快樂，『知道向你歡呼

的，那民是有福的』，每當你開始歡呼讚美的時候，你真的

開始遇見神，祂真的是好謙卑的一位，『我心柔和謙卑』，祂

絕對不肯跟驕傲的人同走路，真的就是這樣子。所以我覺得

活在每一個當下！活在每個當下！

媽媽今年第一條資訊『看哪，我將一切都更新了』，神

在 2025 年，在很深的清理我們的國家，在很深的清理我們

裏面很深的東西，會很飛沙走石，但是真的這個時候就是要

起來歡呼讚美，『知道向你歡呼的，那民是有福的』，真的是

這樣。阿們？願這 2025 年，我們從 1 月 1 號一直喜樂歡呼，

一路地唱這個得勝的凱歌，一路地跟著這位巴利毗拉心的主，
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榮耀地與祂同行。阿們？真的是這樣。


